Territoire palestinien : le Quatuor encourage la formation d'un gouvernement d'unité nationale

20 septembre 2006 – Le Quatuor a salué aujourd'hui les efforts du président de l'Autorité palestinienne (AP) Mahmoud Abbas de former un gouvernement d'unité nationale, espérant qu'il refléterait les principes du Quatuor.

Les membres du Quatuor pour le Moyen-Orient, composé des États-Unis, de la Fédération de Russie, de l'ONU et de l'Union européenne étaient réunis aujourd'hui à New York au niveau ministériel.

La réunion rassemblait le Secrétaire général du Kofi Annan, le ministre des Affaires étrangères de la Russie, Sergei Lavrov, le ministre des Affaires étrangères de la Finlande, Erkki Tuomioja, au nom de l'Union européenne, la Secrétaire d'Etat américaine Condoleezza Rice, le Haut Représentant pour la politique étrangère et de sécurité européenne, Javier Solana et la Commissaire européenne pour les relations extérieures, Benita Ferrero-Waldner.

Le Quatuor a exprimé sa préoccupation face « à la grave crise à Gaza et à la poursuite de l'impasse entre Israël et les Palestiniens ».

Il a salué « les efforts du président Abbas de former un gouvernement d'unité nationale » avec le Hamas, vainqueur des élections de janvier dernier, exprimant l'espoir qu'un tel gouvernement « reflèterait les principes du Quatuor » et permettrait une reprise rapide des négociations.

Le Quatuor a appelé à de nombreuses reprises le Hamas à reconnaître l'Etat d'Israël, à abandonner le projet de lutte armée et à reconnaître les accords antérieurs convenus avec l'OLP et l'AP. Le mouvement islamique palestinien a jusqu'à présent refusé de s'y plier.

Depuis l'élection du Hamas, la suspension de l'assistance économique internationale à l'AP a contribué à l'aggravation de la crise humanitaire. Un mécanisme international temporaire a été établi avec le soutien de l'Union européenne et de la Banque mondiale.

Le Quatuor a annoncé aujourd'hui qu'il soutenait le maintien et l'expansion de ce mécanisme pour les trois prochains mois.

Il a aussi « encouragé » Israël à reprendre le versement des taxes et droits de douanes perçus par le gouvernement israélien au nom de l'AP, versement qui est gelé depuis l'élection du Hamas.

Le Quatuor souligne que cette reprise « aurait un impact significatif sur l'économie palestinienne ».

Les membres du Quatuor ont enfin soutenu l'initiative du Secrétaire général de demander à James D. Wolfensohn, ancien président de la Banque mondiale qui avait occupé l'année dernière le poste d'envoyé spécial pour le retrait israélien de Gaza, à présenter un rapport sur la situation sur le terrain.